
Konvent	der	Doktorandinnen	und	Doktoranden	der	 juristischen	Fakultät	der	
Albert-Ludwigs-Universität	Freiburg	

Freiburg,	09.12.2015	
Vorsitzende:	Lena	Hammerl,	Maria	Jüling,	Lucia	Scharpf	
Schriftführerin:	Katharina	Stein	
	
Start	des	Konvents:	20:07	mit	der	Begrüßung	
	
TOP	1	–	Geschäftsordnung	
Der	Konvent	berät	die	Geschäftsordnung,	die	die	vorläufige	Geschäftsordnung	ablösen	soll	
(siehe	Anlage	1).	Folgende	Änderungsanträge	wurden	gestellt.	
	
Änderungsantrag	1,	Hans	Christian	Schmitz	
Neuer	§	7	Abs.	2	S.	1	und	S.	2:		 Der	Konvent	strebt	Konsens	an.	Er	beschließt	mit	der	

Mehrheit	der	abgegebenen	Stimmen.		
Abstimmungsergebnis:		 Ja:	22	 	 Nein:	 0	 Enthaltungen:	3	
Der	Antrag	wurde	angenommen.		
	
Änderungsantrag	2,	Hans	Christian	Schmitz	
Neuer	§	5	Abs.	2	S.	1:	 Der	Konvent	kann	den	Vorstand	durch	Beschluss	in	

seiner	Arbeit	binden.	
Abstimmungsergebnis:		 Ja:	31	 	 Nein:	 0	 Enthaltungen:	0	
Der	Antrag	wurde	angenommen.		
	
Änderungsantrag	3,	Nils	Janson	
Neuer	§	5	Abs.	2	S.	2:	 Der	Vorstand	informiert	den	Konvent	über	alle	

wesentlichen	Entwicklungen	in	seinem	Aufgabenbereich	
in	Textform.	

Abstimmungsergebnis:		 Ja:	31		 	 Nein:	 0	 Enthaltungen:	0	
Der	Antrag	wurde	angenommen.		
	
Änderungsantrag	4,	Lucia	Scharpf	
Neuer	§	3	S.	1	-	3:	 HIER	BITTE	TEXT	AUS	DER	VORLÄUFIGEN	GO	EINTRAGEN		
Neuer	§	3	S.	3:	 Die	Ladungen	zu	den	Konventsitzungen	sind	außerdem	

im	Internet	bekannt	zu	machen.	
Abstimmungsergebnis:		 Ja:	30	 	 Nein:	 0	 Enthaltungen:	0	
Der	Antrag	wurde	angenommen.		
	
Änderungsantrag	5,	Constantin	Teetzmann	
Neuer	§	7	Abs.	2	S.	1:		 §	2	Abs.	1	–	4	und	§	6	Abs.	1	Verfahrensordnung	sind	

nicht	anwendbar.		
Abstimmungsergebnis:		 Ja:	27	 	 Nein:	 0	 Enthaltungen:	0	
Der	Antrag	wurde	angenommen.		
	
Neuer	§	7	Abs.	2	S.	1:	 Der	Konvent	ist	beschlussfähig,	wenn	mindestens	10	

Doktorandinnen	und	Doktoranden	anwesend	sind.	
Abstimmungsergebnis:		 Ja:	27	 	 Nein:	 0	 Enthaltungen:	0	
Der	Antrag	wurde	angenommen.		



	
Neuer	§	7	Abs.	3	S.	1:	 In	der	Beschlussfassung	werden	abweichend	von		

§	7	Abs.	1	S.	2	Verfahrensordnung	auch	Voten	
abwesender	Mitglieder	berücksichtigt,	wenn	diese	dem	
Vorstand	vor	Beginn	einer	Sitzung	in	Textform	zugehen.		

Abstimmungsergebnis:		 Ja:	10	 	 Nein:	 10	 Enthaltungen:	5	
Der	Antrag	wurde	nicht	angenommen.		
	
Neuer	§	7	Abs.	3	S.	2:	 Jedes	anwesende	Mitglied	kann	bei	Nachweis	einer	

Bevollmächtigung	in	Textform	für	ein	anderes	Mitglied	
abstimmen.	

Abstimmungsergebnis:		 Ja:	24	 	 Nein:	 0	 Enthaltungen:	1	
Der	Antrag	wurde	angenommen.		
Neuer	§	7	Abs.	3	S.	3:		 Eine	Vertretung	von	mehr	als	einem	Mitglied	ist	nicht	

zulässig.	
Abstimmungsergebnis:		 Ja:	15	 	 Nein:	 4	 Enthaltungen:	6	
Der	Antrag	wurde	angenommen.		
	
Änderungsantrag	6,	Nils	Jasper	Janson	
Neuer	§	3	Abs.	2	S.	1:	 Der	Vorstand	ruft	den	Konvent	mindestens	ein	Mal	im	

Semester	zu	einer	Sitzung	ein.	
Abstimmungsergebnis:		 Ja:	25	 	 Nein:	 0	 Enthaltungen:	0	
Der	Antrag	wurde	angenommen.		
	
Neuer	§	3	Abs.	2	S.	2:	 Auf	Antrag	von	10	Konventsmitgliedern	an	den	Vorstand	

muss	dieser	eine	Konventssitzung	binnen	4	Wochen	
einberufen.	

Abstimmungsergebnis:		 Ja:	25	 	 Nein:	 0	 Enthaltungen:	0	
Der	Antrag	wurde	angenommen.		
	
Antrag	Robert	Klotz	zur	Annahme	der	neuen	Geschäftsordnung	mit	Änderungen	
Abstimmungsergebnis:		 Ja:	25	 	 Nein:	 0	 Enthaltungen:	0	
Der	Antrag	wurde	angenommen.		
	
TOP	2	–	Entlastung	des	Vorstandes	und	neue	Vorstandswahl	
Antrag	Robert	Klotz	auf	Entlastung	des	Vorstandes	wurde	einstimmig	angenommen.	
Als	neuer	Vorstand	werden	vorgeschlagen:	
Lena	Hammel	
Maria	Jüling	
Katharina	Meuer	
VertreterInnen	sind:	
Katharina	Stein	
Nils	Janson	
Philipp	Hofmann	
Robert	Klotz	stellt	den	Antrag,	dass	die	Wahl	en	bloc	erfolgen	kann.	Dieser	Antrag	wird	
einstimmig	angenommen.	Alle	Vorstandsmitglieder	und	die	VertreterInnen	werden	
einstimmig	gewählt	und	nehmen	die	Wahl	an.	
	



TOP	3	–	ProDoc	
Maria	Jüling	berichtet	von	ProDoc.	#	
	
TOP	4	–	Universitätsbibliothek	
Es	wird	diskutiert,	welche	Verbesserungsvorschläge	die	Doktorandinnen	und	Doktoranden	
an	die	UB	hätten.	Fraglich	ist,	ob	eigene	räum	gefordert	werden	sollten.	Die	Fachschaft	hat	
einen	Forderungskatalog	ausgearbeitet.	Antrag	von	Maria	Jüling,	dass	sich	der	Konvent	den	
Forderungen	der	Fachschaft	anschließt.	
Abstimmungsergebnis:		 Ja:	24	 	 Nein:	 0	 Enthaltungen:	1	
Der	Antrag	wurde	angenommen.		
Es	wird	bemerkt,	dass	sich	der	Konvent	für	längere	Schließfächerbelegung	ausspricht.		
	
TOP	5	–	Promotionsordnung		
Lena	Hammel	berichtet	vom	Arbeitsgruppentreffen	mit	den	Professoren.#	
	
Antrag	von	Maria	Jüling:	Der	Konvent	ist	für	die	Beibehaltung	des	Rigorosums	in	seiner	
jetzigen	Form:	
Abstimmungsergebnis:		 Ja:	5	 	 Nein:	 12	 Enthaltungen:	7	
Der	Antrag	wurde	nicht	angenommen.		
	
Antrag	von	Maria	Stemmler:	Der	Konvent	ist	für	eine	Disputation,	die	einen	30	minütigen	
Vortrag	enthält.	
Abstimmungsergebnis:		 Ja:	8	 	 Nein:	 0	 Enthaltungen:	17	
Der	Antrag	wurde	angenommen.		
	
Antrag	Katharina	Stein:	Der	Konvent	spricht	sich	für	eine	Wahlmöglichkeit	zwischen	
Rigorosum	und	Disputation	aus.	
Abstimmungsergebnis:		 Ja:	16	 	 Nein:	 6	 Enthaltungen:	4	
Der	Antrag	wurde	angenommen.		
	
	
	Der	Konvent	wird	um	22:19	beendet.		
Lena	Hammel,	Maria	Jüling,	Katharina	Meuer,	Katharina	Stein	
	


